
Retour sur ma participation à la Formation THABOR 

Je m’appelle Sandrine, j’ai 48 ans, je suis mariée et j’ai 3 enfants. Je suis agricultrice. Je vais vous 

expliquer pourquoi j’ai choisi de faire cette formation. 

La définition de THABOR est « Très Heureux d’Avoir été Baptisé et d’Obtenir de nouveaux Repères ». 

C’est long mais cela résume très bien cette formation proposée par notre diocèse à toute personne 

baptisée, ou en chemin vers le baptême. 

Avant de commencer cette formation, je me posais beaucoup de question sur ma FOI, et ma vie en 

général ; pourquoi je suis là ? ma vie jusqu’à présent, et quel est mon projet futur ?  J’avais besoin de 

faire le tri dans mes besoins et redéfinir mes priorités. 

J’ai toujours vécu ma Foi comme une petite fille bien disciplinée, avec mes parents nous allions à la 

messe tous les dimanches, j’ai fait ma première communion et ma profession de foi ; j’ai enseigné le 

caté aux enfants de ma paroisse lorsque mes enfants étaient en âge d’y participer. 

Mais il me manquait quelque chose, je ne savais pas quoi. Et en fait il me manquait l’essentiel, c’était 

l’Esprit Saint ! Je l’ai compris lors d’une récollection diocésaine à Ars, avec ma fille qui avait insisté pour 

que je l’accompagne. Ce fut un Choc ; je me suis aperçue que je ne vivais pas la Foi, et là, l’Esprit Saint 

est venu à moi, et pour la 1ère fois de ma vie, il m’a touché.  J’ai aussi écouté des témoignages poignants 

et rencontré des personnes qui m’ont donné envie d’en savoir plus sur Dieu, d’approfondir ma Foi et 

mes connaissances. 

En cherchant sur le site internet du Diocèse, et ma fille m’en avait parlé, j’ai trouvé cette formation, et 

j’ai osé m’y inscrire, seule, sans savoir ce qui m’attendait vraiment. Ce n’était pas rien car cette 

formation se déroule sur 4 WE, mais le sacrifice en vaut vraiment la peine. Il faut savoir Donner pour 

recevoir. 

En fait nous avons eu de la catéchèse pour adultes ; et ça je n’en avais jamais eu ; j’avais laissé mon 

catéchisme loin derrière moi ; lorsque j’étais entrée à l’aumônerie du collège, cela ne me parlait pas 

car je trouvais que l’on ne parlait pas assez de Jésus, de sa vie, et des textes bibliques. 

Cette catéchèse, avec un thème pour chaque WE et des intervenants de qualité, m’ont fait grandir et 

murir ! il n’est jamais trop tard ! Les enseignements étaient riches, je suis revenue avec beaucoup de 

documentation et d’écrits. 

Le 1er WE, découverte de la Nativité grâce à la liturgie ; la sanctification du temps, pour laisser Dieu 

nous habiter. 

Le 2ème WE, du peuple de l’alliance à la Nouvelle Alliance ; La Genèse avec les principaux prophètes : 

Abraham, Moïse, David et Jean-Baptiste. Définition du terme Alliance dans notre religion. Comment 

redéfinir cette Alliance dans notre vie de tous les jours ? Cette session s’est déroulée à l’Ermitage 

d’Ambonville avec le père Pascal Leseur, un endroit où l’on peut aussi se former toute l’année. 

Le 3ème WE, « Dieu a tant aimé le monde qu’il nous a donné son Fils Unique ». 

Le 4ème WE, « Moi, je prierai le père et il donnera un autre défenseur », en l’occurrence l’Esprit Saint, 

sa présence et son action en nous. 

Les 3 autres WE se sont déroulés au couvent à Saint Loup sur Aujon, propice à la retraite, la réflexion, 

la prière.  Ce sont le Père Auvigne et notre Evêque qui nous ont procuré ces enseignements très 

détaillés. 



Pour clôturer cette formation nous avons bénéficier d’un Thabor Bonus en novembre 2023. Les thèmes 

abordés par le père Arnaud Toury de Reims étaient : « la Sacramentalité, les 3 sacrements de l’Initiation 

Chrétienne et vivre de l’Eucharistie ». Il nous a rappelé la définition des différents sacrements ; les 

sacrements sont un serment, un engagement ; quand on le reçoit c’est pour en rayonner autour de 

nous. L’Eucharistie est la forme de la vie chrétienne : « Devenez ce que vous recevez ». L’Eglise est le 

sacrement, c’est le signe et le moyen de l’union intime avec Dieu. 

La Providence a voulu que j’accompagne les jeunes cet été aux JMJ à Lisbonne. Voici ce que le Pape 

nous a dit : « Le témoignage est important, c’est une façon d’évangéliser autour de nous ». Il nous invite 

aussi à Briller, Ecouter et ne pas craindre. 

Je vous invite à participer à cette formation, car il m’est impossible de détailler tout ce que j’y ai appris, 

et qui en plus de m’apporter l’enseignement pour approfondir ma Foi et Evangéliser mieux autour de 

moi, m’a permis de rencontrer des personnes formidables.  

Fraternité, écoute, partage, bienveillance, humilité, voici ce que j’ai retenu humainement de Thabor. 

 

 


